

## ***El Ejército Rojo defenderá la revolución***

**León Trotsky**

**21 de septiembre de 1921**

(Versión al castellano desde “*L’Armée Rouge défendra la Révolution*”, en [Marxistes, les auteurs marxistes en langue française – Trotsky](#). Nota de la agencia de noticias ROSTA del informe presentado el 21 de septiembre por Trotsky durante la segunda sesión plenaria anual del Sóviet de Moscú a propósito de la situación internacional de la Rusia soviética; publicado en francés en *l’Humanité* del 25 de septiembre de 1921.)

En la sesión plenaria del Sóviet de Moscú del 21 de septiembre, Trotsky leyó un informe sobre la situación internacional de la Rusia soviética.

Observó el inequívoco fortalecimiento de la autoridad de los sóviets entre las masas campesinas de Ucrania occidental. El bandolerismo casi ha desaparecido en esta provincia. Sólo quedan las bandas de Petliura y Sávinkov, subvencionadas con dinero francés y a las órdenes del estado mayor polaco.

En cuanto a las maniobras del Ejército Rojo, demostraron que se habían realizado grandes progresos en términos de organización y operaciones tácticas. El espíritu de las tropas es claramente revolucionario de arriba abajo. Se ha reforzado aún más por la impresión producida por la política traicionera de los círculos imperialistas franceses al azuzar a Polonia contra la Rusia soviética. El Ejército Rojo conoce bien todos los planes del enemigo. Esta política ha provocado en el Ejército Rojo una violenta indignación.

Continuando su discurso, Trotsky comentó la conminación presentada, bajo presión de la Bolsa de París, por el gobierno polaco al gobierno soviético. Afirmó categóricamente que en la actualidad no existían cuestiones contenciosas o disensiones entre Polonia y Rusia que no pudieran resolverse pacíficamente, y que el gobierno soviético siempre estaba dispuesto a eliminar los obstáculos a las relaciones de buena vecindad entre Rusia y Polonia.

Al mismo tiempo, Trotsky, como jefe de las fuerzas armadas de la república y como representante del gobierno soviético, declaró con la mayor insistencia que el Ejército Rojo, en pleno acuerdo con las amplias masas del pueblo de Rusia, estaba dispuesto, más que nunca, a levantarse contra los criminales ataques de la contrarrevolución.

En conclusión, Trotsky expresó su convicción de que las masas obreras y campesinas de Polonia serían capaces de rechazar los intentos imperialistas de ciertos círculos polacos de arrastrar a la Rusia soviética a una nueva guerra.

Tras leer el informe de Trotsky, el Sóviet de Moscú adoptó la siguiente resolución:

“El Sóviet de Moscú declara a los obreros del mundo entero que los obreros y campesinos de la Rusia soviética, que trabajan para reconstituir su economía arruinada por la guerra y luchan contra el hambre, quieren la paz y están decididos a defenderla.

Pero el Sóviet de Moscú sabe que los enemigos de la Rusia soviética aún no han renunciado a sus insensatas esperanzas de forzar el colapso del poder soviético militarmente, y que están optando por llevar a cabo sus planes en un momento en que Rusia está poniendo lo mejor de sus fuerzas a trabajar pacíficamente.

El Sóviet de Moscú declara que cualquier ataque a la unidad e independencia de la Rusia soviética será respondido con la resistencia unida y decidida de las masas obreras rusas. El proletariado y la clase campesina de Rusia encontrarán las mismas fuerzas para aniquilar a sus enemigos que las que les han apoyado hasta ahora durante tres años y medio. Que los enemigos de la Rusia soviética sepan que ningún ataque contra los obreros

y campesinos rusos los tomará desprevenidos y que podrán oponer la resistencia necesaria.

El Sóviet de Moscú hace un llamamiento a los soldados y oficiales del Ejército Rojo y de la Flota Roja para que sean incansables en su energía y vigilancia. Hace un llamamiento a los proletarios del mundo entero, especialmente a las masas obreras de los estados vecinos, para que intervengan contra el juego inicuo de los aventureros imperialistas y garanticen así que el proletariado ruso pueda proseguir en paz la pacífica labor de reconstrucción.”

Agencia de noticias ROSTA

Edicions Internacionals Sedov

Serie: Trotsky inédito en internet y en castellano

Edicions internacionals Sedov



[germinal\\_1917@yahoo.es](mailto:germinal_1917@yahoo.es)